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Слипенчук Михаил 
Викторович, 

заместитель председателя 
Комитета Государственной 

Думы по природным ресурсам, 
природопользованию 

и экологии, депутат
фракции «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» Государственной 
Думы Российской  Федерации
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Сагаалган –
в каждом 
доме 
Бурятии

Поздравляю вас со свет-
лым и радостным праздни-
ком Белого месяца - Сагаал-
ганом! Он пришёл к нам из 
глубины веков, объединяя по-
коления и народы, напоминая 
о добре и справедливости, о 
вечных семейных ценностях, 
о близости к природе. 

Пусть наступающий по 
лунному календарю Новый 
год будет плодотворным и 
благополучным для всех нас, 
для Республики Бурятия, для 
России. Путь он принесет 
стабильность и успех, мир, 
тепло и уют в каждый дом. 
От всей души желаю крепкого 
сибирского здоровья, семей-
ного счастья, терпения и сил 
для новых свершений! Про-
цветания, радости и благо-
получия вам, вашим родным 
и близким! 
Сагаан hараар, 
Сагаалганаар!
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М.В. Слипенчук: 
«БудеМ 
  оптиМиСтаМи»

ВСероССийСкий 
форуМ Секретарей: 
о предСтоящей 
ВыБорной каМпании

От имени Бурятского 
регионального отделения 
партии «Единая Россия» и 
от себя лично поздравляю 
с Новым годом по 
лунному календарю!

Голубым хадаком, белой пищей и добрыми 
пожеланиями представители более 100 наци-
ональностей, проживающие в Бурятии, встре-
чают Сагаалган. Празднованию Белого месяца 
сопутствуют хорошие мысли и искренние до-
брые дела. К Сагаалгану мы все стараемся на-
полнить уютом дома, простить старые обиды, 
подготовиться к встрече гостей. В дни Белого 
месяца мы собираемся на семейные торжества 
и встречи с друзьями и родственниками, что 
очень важно для новых начинаний.

Этот праздник наполнен уважением друг к 
другу, чистосердечием, почитанием старших. 
Хочу выразить  признательность и искреннюю 
благодарность нашему старшему поколению за 
труд и заботу, которые вы заложили в фунда-
мент благосостояния нашей республики. 

Благодаря вам на бурятской земле сло-
жились и укрепляются дружба народов, мир 
и согласие между различными конфесси-
ями, уважение и взаимопонимание меж-
ду людьми. 

Дорогие земляки! Желаю всем мира и бла-
годенствия, счастья и здоровья! Пусть труд-
ности останутся в прошлом, а год Огненной 
обезьяны принесет радостные события в ваши 
семьи и благополучие в дома!
ХYндэтэ нютагаархид! ЭлYYр энхэ, амгалан 
тайбан, сэдьхэл дYYрэн, эбтэй эетэй, Yнэр 
баян ажаhуухатнай болтогой!  
Сагаан hараар, Сагаалганаар!

Павлов Владимир Анатольевич, 
секретарь Бурятского регионального

 отделения партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 
заместитель председателя Народного Хурала 

Республики Бурятия

Доржиев Цырен-Даши 
Эрдынеевич, 

председатель Народного Хурала 
Республики Бурятия, 

член Президиума Регионального 
политсовета партии
 «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Наговицын Вячеслав Владимирович, 
Глава Республики  Бурятия - Председатель Правительства 

Республики Бурятия, член Президиума Бурятского регионального
 отделения партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Уважаемые 
земляки, 
дорогие
друзья!

Дорогие
земляки!

Хүндэтэ нүхэд! 
Шэнэ Гал улаан Бэшэн 
жэлээр таа бүгэдые үнэн 
зүрхэнhоо халуунаар 
амаршалнаб! 

Сагаан   hарын
амар мэндэ!

Буряад Уласай Арадай Хуралай 
зүгhөө таанадаа орожо ерэhэн 
Сагаан hараар, Сагаалганаар 
хани халуунаар амаршалнаб!

От имени Народного Хурала 
Республики Бурятия поздравляю 
вас с наступлением Нового года по 
лунному календарю – праздником 
Сагаалган!

Сагаалган отмечает весь мно-
гонациональный народ Бурятии. 
Каждому близки и понятны цен-
ности, которые символизирует этот 
праздник – святость семейных уз, 
почитание старших, уважение к 
труду, любовь к родине. К этому 
призывают нас и духовные ценно-
сти буддизма.

Пусть добрые традиции празд-
нования Белого месяца укрепят 
дух нашего народа, помогут пере-
нести трудности и невзгоды, вдох-
новят на новые свершения. Пусть 
Новый год по лунному календарю 
станет годом добра, мира и ду-
шевного тепла! Желаю всем жите-
лям Бурятии крепкого здоровья и 
благополучия!
Сагаан hараар, Сагаалганаар!

Уважаемые жители Республики Бурятия! Сердечно по-
здравляю вас с наступающим Новым годом по лунному кален-
дарю – годом Красной огненной обезьяны!

Сагаалган – главный праздник бурятского народа, символ 
надежды и светлых ожиданий. Праздник Белого месяца не-
обычайно популярен в народе, его отмечают все слои общества. 
Отличительной его чертой является дань уважения старшему 
поколению. Обращаясь со словами благодарности к ветеранам, 
хочу подчеркнуть – вашим трудом и заботой закладывался фун-
дамент благосостояния нашей республики. Пусть ваша жизнь бу-
дет наполнена добром, любовью и заботой близких людей.

На древней бурятской земле сложилась многовековая 
дружба народов. Каждый год мы вместе – представители всех 
национальностей, живущих в Бурятии, – празднуем Сагаалган, 
у нас сохраняются мир и согласие между различными конфес-
сиями, уважение и взаимопонимание между людьми. 

Бурятия - центр российского буддизма. Деятельность 
Буддийской традиционной Сангхи России направлена на 
укрепление веры, духовно-нравственных устоев народа, меж-
конфессионального единства. Благодаря Буддийской тра-
диционной Сангхе России возрождаются лучшие бурятские 
традиции во всех сферах нашей жизни, прежде всего – в жи-
вотноводстве и национальных видах спорта. 

Дорогие земляки! Желаю всем вам мира и благоденствия, 
счастья и здоровья. Пусть трудности и невзгоды останутся в 
прошлом, а год Обезьяны принесет вам удачу и радость. Пусть 
в этом году с вами будут поддержка верных друзей, душевная 
теплота родных и близких, а в домах всегда царят добро и по-
нимание! С праздником Белого месяца, дорогие друзья! 
Хүндэтэ нютагаархин! Элүүр энхэ, амгалан тайбан, сэдь-
хэл дүүрэн, эбтэй эетэй, үнэр баян ажаhуухатнай болто-
гой! Сагаан hараар, Сагаалганаар!
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единая роССия 
в Бурятиидела партийные

В день 
рождения партии
В «Единой России» сложилась добрая традиция – 
праздновать 1 декабря день рождения партии, при-
нимая граждан в общественных приемных. С одной 
стороны, это позволяет оказать конкретную помощь 
населению, с другой, это прекрасная возможность 
узнавать из первых уст о проблемах граждан. Эту 
традицию заложили еще в 2013 году, и она доказала 
свою значимость и эффективность.

В Бурятии 
было организова-
но 274 площадки 
во всех районах и 
даже отдаленных 
сельских поселе-
ниях. Наибольшее 
число площадок 1 
декабря функцио-
нировало в г. Улан-

Удэ, Закаменском, Северобайкальском, Мухоршибир-
ском, Прибайкальском, Селенгинском, Иволгинском, 
Баунтовском, Кяхтинском и Кижингинском районах. 
Всего в Единый день приема обратилось 1500 жителей 
Республики Бурятия, около 20% обращений было ре-
шено положительно. 

Личный прием граждан в рамках Единого дня при-
ема провели партийцы: глава РБ В.В. Наговицын, мэр 
г. Улан-Удэ А.М. Голков, члены Совета Федерации ФС 
РФ А.Г. Варфоломеев и А.К. Тулохонов, секретарь БРО 
партии В.А. Павлов, председатель Народного Хурала РБ 
Ц-Д.Э. Доржиев, секретарь Улан-Удэнского местного от-
деления «Единой России» А.Д. Иринчеев, руководитель 
Региональной общественной приемной председателя 
партии З.Л. Цыбикмитов и другие. Прием граждан вели 
секретари местных и первичных отделений партии, де-
путаты-единороссы Народного Хурала, Улан-Удэнского 
городского Совета, депутаты сельских поселений, рай-
советов, сторонники партии, главы муниципальных об-
разований, эксперты в различных областях. 

Руководитель Регионального 
исполнительного комитета партии 
«Единая Россия» Михаил Кравченко 
отметил, что на форуме были озву-
чены предложения по проведению 
предварительного голосования и не-
обходимость регламентации дебатов. 
Состав кандидатов в депутаты Госу-
дарственной Думы Российской Феде-
рации претерпит изменения, а пре-
тендентов на депутатские мандаты 
будут серьезно проверять еще на эта-
пе предварительного голосования.

- «Единая Россия» должна фор-
мировать новые подходы к отбору 
своих кандидатов. И проведение та-
кого максимально открытого пред-
варительного голосования, которое 
пройдет в 2016 году, чрезвычайно не-
обходимо в сегодняшней ситуации. 
Никаких договорных предвыборных 
списков в «Единой России» не будет, 
– уверен секретарь Бурятского реги-
онального отделения партии «Единая 
Россия» Владимир Павлов. - Все кан-
дидаты должны завоевать доверие 
народа. Главные принципы голосо-
вания – честная конкуренция, откры-
тость и легитимность.

Списки кандидатов в депутаты 
Госдумы от «Единой России» будут 
сформированы исключительно после 
проведения предварительного голо-
сования, которое состоится 22 мая. 
Его порядок будет установлен 5-6 
февраля на первом этапе XV съезда 
«Единой России» в Москве, где окон-
чательно определятся требования к 
кандидатам и сформируются реги-
ональные оргкомитеты по проведе-
нию такого голосования, а в апреле-
мае пройдут дебаты.

Следует добавить, что дис-
куссии на форуме проходили на 9 
площадках. Во второй половине к 
обсуждению присоединился лидер 
«Единой России», Председатель 
Правительства РФ Дмитрий Медве-
дев. Он призвал партию нацелиться 
на легитимную победу на предстоя-
щих в 2016 году парламентских вы-
борах. «Мы обязаны доказать, что 
«Единая Россия» – это политиче-
ский инструмент, который является 
эффективным средством повыше-
ния качества власти», - подчеркнул 
Дмитрий Анатольевич. И с ним 
нельзя не согласиться. 

кандидаты в депутаты Госдумы 

станут известны в мае

В Москве прошел Всероссийский форум секретарей местных отделений 
партии «Единая Россия». Участники со всей страны обсудили детали 
предварительного внутрипартийного голосования и ход предстоящей 
кампании. Свои предложения внесли и делегаты из Бурятии, среди ко-
торых были главы муниципалитетов республики и секретари местных 
отделений партии.

Напомним, что выборы депутатов пройдут 
18 сентября 2016 года по смешанной 
системе. Одна половина Думы будет 
избрана по одномандатным округам, 
другая - по партийным спискам. Имена 
претендентов назовут на партийном 
съезде по итогам предварительного 
голосования, которое пройдет в 
регионах 22 мая. 

Комиссия Народного Хурала Бурятии по 
вопросам социально-экономического раз-
вития г. Улан-Удэ отчиталась о своей рабо-
те за 2015 год.

Но для начала необходимо отметить, 
что по инициативе Комиссии Народного 
Хурала Бурятии по вопросам социально-
экономического развития г. Улан-Удэ со-
вместно с депутатами Народного Хурала, 
Министерством экономики РБ и Адми-
нистрацией города начата разработка го-
сударственной программы «Столица» на 
2016-2030 гг. На днях состоялось трехсто-
роннее совещание по обсуждению проекта 
госпрограммы, на реализацию которой тре-
буется 28 438 млн рублей.

- На недавнем заседании комиссии мы об-
судили вопрос разработки государственной 
программы «Улан-Удэ - столица Республики 
Бурятия». Необходимость создания такой 
программы назрела давно, но особенно акту-
альна она в год 350-летия нашего города, ведь 
Закон Республики Бурятия «О статусе сто-
лицы РБ» был принят ещё в 1998 году, но ни 
разу не финансировался. Считаю, что пора 
от слов переходить к делу. Важно помнить: 
Улан-Удэ  не рядовой город, а столица, воро-
та в нашу республику. 

У нас есть еще много нерешённых про-
блем, преодолеть которые только силами 
местного самоуправления не получится. Нам 
нужны реальная помощь и поддержка, поэто-
му возлагаю большую надежду на дальнейшую 
плодотворную работу Комиссии по вопросам 
социально-экономического развития города 
Улан-Удэ. Надеюсь, что совместными уси-
лиями мы сможем добиться финансирования 
объектов, вошедших в план праздничных ме-
роприятий, посвящённых юбилею нашего го-
рода, и достойно встретим праздник. Также 
рассчитываю на поддержку членов комиссии 
в вопросе пересмотра межбюджетных от-
ношений, что позволит нам решить множе-
ство насущных вопросов, - сказал мэр города 
Улан-Удэ Александр Голков. 

В проекте программы сформирован 
комплекс мероприятий по каждой терри-
ториальной зоне городского округа и опре-
делены мероприятия, соответствующие 
приоритету развития этой территории. 
Так, для новых микрорайонов – развитие 
инженерной и социальной инфраструк-
туры, для центральной части Советского 
района – сохранение привлекательности 
исторической части города и поддержание 
существующей инфраструктуры и т.д.

- Мы взаимодействовали по вопросу со-
действия в предоставлении бюджетного кре-
дита городу Улан-Удэ из республиканского 
бюджета на замещение коммерческих. Город 
несет огромную долговую нагрузку, и замеще-
ние коммерческих кредитов на бюджетные 
позволит существенно сэкономить бюджет-
ные средства. Комиссией проведена опреде-
ленная работа: направлялись соответствую-
щие письма в адрес Главы Республики Бурятия, 
Правительства Республики Бурятия. Мы не-
однократно принимали участие в решении 
этой проблемы. Самым актуальным вопросом 
на сегодняшний день является подготовка к 
созданию государственной республиканской 
программы по вопросам социально-экономи-
ческого развития города Улан-Удэ, - говорит 
заместитель руководителя Администрации 
г. Улан-Удэ, председатель Комитета по фи-
нансам Александр Аюшеев.

Сейчас представители комиссии сфор-
мировали комплекс мероприятий с учетом 
зонирования территории городского округа. 
Для каждой из зон развития сформированы 
конкретные планы по благоустройству, разви-
тию социальной и инженерной инфраструкту-
ры. С начала года разработаны мероприятия 
для Загорска, центральной части Железнодо-
рожного района, Юго-Запада, Левобережья. В 
среднесрочную перспективу включены объ-
екты социальной сферы, у которых есть про-
ектно-сметная документация и заключения 
экспертизы. Для того чтобы данный разрабо-
танный комплекс мероприятий начал реально 
работать, необходимо предусмотреть в респу-

бликанском бюджете до 2019 года не менее 
150-200 млн рублей ежегодно.

- Мы долго обсуждали создание дополни-
тельной программы. В проектном варианте 
она уже готова. Это есть наша совместная 
работа по улучшению жизни горожан - по-
требности в детских садах, школах, стадио-
нах, оснащение социальной инфраструктуры 
в целом. Центр города у нас застроен, чего 
не скажешь об отдаленных микрорайонах. 
Поэтому, чтобы город не превратился в де-
прессивный, нужно уделять внимание отда-
ленным микрорайонам, таким как Загорск, 
Шишковка, Левобережье. Там должна разви-
ваться жизнь, - комментирует депутат На-
родного Хурала РБ, заместитель председа-
теля комиссии Игорь Марковец.

По словам Игоря Марковца, комиссия 
– коллегиальный орган, состоящий из депу-
татов Народного Хурала и депутатов горсо-
вета. На традиционных встречах, которые 
проходят раз в два месяца, в зависимости от 
решаемых вопросов выслушиваются мнения 
друг друга, приглашаются представители 
правительства, министерств и ведомств. По 
итогам этих встреч  принимаются взвешен-
ные управленческие решения, для улучше-
ния жизни граждан. 

Комиссия по СЭР также активно уча-
ствует в ходе реализации плана праздно-
вания 350-летия основания г. Улан-Удэ, 
который находится на особом контроле. 
«Правда, ситуация с финансовыми сред-
ствами в городском бюджете на 2016 год 
сложная, – говорит председатель комис-
сии Баир Цыренов. – В сегодняшних усло-
виях органам местного самоуправления  
Улан-Удэ с подготовкой к юбилею в одиноч-
ку не справиться, требуется поддержка и 
помощь органов государственной власти 
республики. Так, только на работы по бла-
гоустройству - ремонт лестниц, подпор-
ных стенок, установку и замену декоратив-
ных дорожных ограждений, реконструкцию 
въездных знаков, ремонт мостов - необхо-
димо 131,2 млн рублей». 

ТОЛЬКО СООБЩА – нА БЛАгО СТОЛицы Будем помнить!
Ко Дню памяти сотрудников органов внутренних дел 
РФ, который отмечается 8 ноября, в Улан-Удэ был от-
крыт памятник. На стеле мемориала увековечены 
имена 56 сотрудников МВД Бурятии, погибших при ис-
полнении долга. В центре мемориала – Вечный огонь.

В торжественном открытии мемориального ком-
плекса участвовал заместитель председателя Комите-
та ГД РФ по природным ресурсам, природопользова-
нию и экологии М.В. Слипенчук, который ранее оказал 
существенную поддержку в его строительстве.  

процВетай, язык Мой БурятСкий

Депутат Государствен-
ной Думы РФ Михаил Сли-
пенчук поздравил участ-
ников и победителей VIII 
Межрегионального кон-
курса по бурятскому языку 
«Эхэ хэлэн – манай баялиг!» 
(«Материнский язык – наше 
богатство»), который состо-
ялся 19 декабря в Буддий-
ском университете «Даши 
Чойнхорлин» им. Д.Д. Заяе-
ва (Иволгинский дацан).

В этом году в конкурсе 
приняло участие рекордное 
количество команд – 84 шко-
лы из Улан-Удэ, Иркутской 
области и Забайкальского 
края. «Пока жив язык, жив и 
народ, процветают культура 
и искусство. От всей души 
поздравляю победителей 
конкурса. Желаю всем даль-
нейших успехов, творческо-

го долголетия, новых зна-
ний, достижений и побед!» 
- отметил М.В. Слипенчук в 
приветственном адресе.

Батор Цыренов, пред-
седатель Бурятского реги-
онального отделения ООО 
ВООП, директор ООО «МВС-
Девелопмент»,  наградил ко-
манды, занявшие II и III ме-
ста: Гэгэтуйскую среднюю 
школу Джидинского района 
и Орликскую среднюю шко-
лу Окинского района Респу-
блики Бурятия. 
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единая россия 
В БУРЯТИИ

М ассова я и 
доМиниру ющ а я

Общественно-политическая ситуация и 
происходящие в нашей республике процес-
сы позволяют нам говорить о том, что «Еди-
ная Россия» является доминирующей по-
литической силой в нашем регионе. Опыт, 
который мы накопили за последние годы, и 
мощная позиция партии в республике - га-
рант того, что мы развиваемся поступатель-
но и успешно. 

Сегодня бурятские единороссы уве-
ренно держатся в лидерах электоральных 
предпочтений. Об этом свидетельствуют 
результаты региональных и муниципаль-
ных выборов, проводившихся в республи-
ке в 2014-2015 годах. В единый день голо-
сования 13 сентября 2015 года в Бурятии 
прошла 21 избирательная кампания, в том 
числе регионального и муниципального 
уровня. Наше региональное отделение вы-
двинуло 36 кандидатов на все 36 замеща-
емых мандатов (100% выдвижение). Особо 
отметим, что все кандидаты, выдвинутые 
партией, прошли процедуру предваритель-
ного внутрипартийного голосования, кото-
рой нет ни у одной другой политической 
партии. В результате «Единая Россия» полу-
чила 63,9% от общего количества мандатов.

В январе 2015 года состоялись выбо-
ры депутатов представительного органа 
городского поселения «Поселок Онохой», 
где из 15 замещаемых мандатов «Единая 
Россия» получила 11, или 73,34%. В апреле 
прошли выборы депутатов Совета депу-
татов муниципального образования «По-
селок Новый Уоян», где из 10 замещаемых 
мандатов партия получила 9, что состави-
ло 90%. В ноябре 2015 года состоялись вы-
боры депутатов представительного органа 
муниципального образования вновь обра-
зованного городского поселения «Город За-
каменск», где из 15 замещаемых мандатов 
«Единая Россия» получила 14, что соста-
вило 93,33%.

Эти цифры показывают высокий уро-
вень доверия избирателей к партии и под-
тверждают, что «Единая Россия» была и 
остается основной политической силой в 
Республике Бурятия. 

Постоянно 
обновл яющ а яся

«Единая Россия» остается самой мас-
совой политической партией. В наших 
рядах более двух миллионов членов. На 1 
января 2015 года было зарегистрировано 
86 120 первичных отделений на терри-
тории Российской Федерации, в течение 
2014 года в партию вступили более 60 000 
граждан России.

В настоящее время в Бурятском реги-
ональном отделении состоит более 16 500 
членов партии и более 14 500 сторонни-
ков. Работают 23 местных и 848 первичных 
отделений. Один из важных моментов в 
жизнедеятельности регионального отде-
ления - рост рядов членов партии. Так, за 
отчетный период с 25 ноября 2014 года по 
25 ноября 2015 года число членов партии в 
региональном отделении увеличилось на 
356 человек; 767 человек стали сторонника-
ми, что говорит о планомерной работе как 
местных, так и первичных отделений.

За конод ательно 
действу ющ а я

Для реализации законотворческой 
деятельности, программных установок и 
решений руководящих органов партии, 
наказов избирателей созданы депутатские 
фракции в 253 муниципальных образова-
ниях Республики Бурятия из 287. Всего во 
фракциях «Единой России» 2008 депутатов, 

или 70% от общего числа депутатов. Из 2008 
депутатов фракций 1626 - депутаты сель-
ских поселений, 119 - городских поселений, 
239 - районных советов, 4 - в городском 
округе и 18 - в административном центре. 
Все приведенные данные говорят о том, что 
у нас большие человеческие ресурсы, на ко-
торые необходимо опираться.

Во фракции «Единая Россия» в Народ-
ном Хурале 47 депутатов. В пятом созыве 
проделана большая работа, как в законот-
ворческой деятельности, так и в решении 
конкретных вопросов избирателей. Особое 
внимание депутатов в 2015 году уделялось 
вопросам формирования и исполнения 
республиканского бюджета, Программе 
социально-экономического развития Бу-
рятии. Членами фракции «Единая Россия» 
было внесено более 80 проектов законов 
Республики Бурятия, рассматривались ак-
туальные вопросы в рамках «Правитель-
ственного часа», проведено 16 заседаний 
фракции, в том числе выездные заседания.

работающая с людьМи
Авторитет партии, ее влияние на обще-

ство и, как итог, результаты на выборах в 
немалой степени зависят от того, насколько 
оперативно и эффективно представители 
партии решают проблемы своих граждан на 
местах. Эти задачи призваны решать обще-
ственные приемные «Единой России», кото-
рые открыты и действуют в каждом районе 
республики, а также Региональная обще-
ственная приемная председателя партии 
Д.А. Медведева.

Рассмотрение обращений граждан в 
Региональной общественной приемной 
осуществляется, в основном, депутатами-
единороссами: членами Совета Федерации, 
Государственной Думы, Народного Хурала, 

Улан-Удэнского городского Совета, а также 
представителями органов исполнительной 
власти. В среднем за указанный период бо-
лее 70% обратившихся граждан даны пол-
ноценные консультации. Положительно 
решено порядка 20% обращений.

Всего за 11 месяцев текущего года в Ре-
гиональной общественной приемной Д.А. 
Медведева было рассмотрено более 700 
обращений. Четверть из них касались раз-
личных вопросов социального обеспечения 
населения. Большой интерес у наших зем-
ляков вызывают и регулярные выездные 
приемы в районах республики, в том числе 
малых селах. 

Сложилась традиция празднования Дня 
рождения партии, принимая граждан в обще-
ственных приемных во всех регионах России. 
Это масштабное мероприятие проводится с 
2013 года и уже доказало свою значимость и 
эффективность. В этом году в Бурятии была 
организована работа 274 площадок. 

реалиЗующая Проекты
За период 2010-2015 гг. Бурятским ре-

гиональным отделением партии совмест-
но с Правительством Республики Бурятия 
успешно реализуются федеральные пар-
тийные проекты: «Модернизация образова-
ния», «Качество жизни (Здоровье)», «Стро-
ительство физкультурно-оздоровительных 
комплексов». В результате очевидным стало 
развитие социальной инфраструктуры.  

Необходимо отметить, что в рамках 
реализации федерального партийного 
проекта «Качество жизни (Здоровье)» в на-
стоящее время ведется строительство пе-
ринатального центра. Были успешно реали-
зованы и будут продолжаться федеральные 
партийные проекты «России важен каждый 
ребенок», «Школа грамотного потребите-
ля», «Детские сады - детям», «Экология Рос-
сии». Один из приоритетных федеральных 
партийных проектов «Детские сады – де-
тям» помог снять общую напряженность с 
устройством детей в дошкольные детские 
учреждения. 

С конца 2014 года начали разрабаты-
ваться и реализовываться местные пар-
тийные проекты: Прибайкальским отде-
лением - «75 добрых дел», приуроченный 
к 75-летнему юбилею района, Иволгин-
ским - «Дети войны», Северобайкальским 
- «100 родных дворов», Тункинским - 
«Творческая дача: Мастерская художни-
ка» и другие.  

2015 год был сложным для нашей ре-
спублики – засуха, пожары. Проблема со-
стояла в незнании и несоблюдении правил 
пожарной безопасности и правил пове-
дения в лесу нашего населения. В рамках 
проекта «Экология России», по инициа-
тиве регионального координатора Б.Д. 
Цыренова, по всей республике были про-
ведены экологические уроки, где-то за-
нятия прошли в виде показательных ма-
стер-классов, где-то в виде экодесантов, 
субботников и т.д. Всего было охвачено 

более 5000 детей и 300 учителей и воспи-
тателей. Кроме того, Бурятское РО при-
няло участие в акции по сбору средств для 
помощи добровольцам, принимающим 
участие в тушении пожаров. Собранные 
продукты, одежда, медикаменты, а так-
же лекарства, закупленные на собранные 
деньги, были переданы в штаб приема по-
мощи добровольцам. 

ответственн а я За 
свои решени я

 «Единая Россия» - это команда со-
ратников, единомышленников. Каждый 
должен нести ответственность за свое на-
правление деятельности. Надо четко по-
нимать, что авторитет партии зависит от 
наших общих действий и усилий. Одна 
из ключевых задач «Единой России» как 
пропрезидентской партии – это реализа-
ция курса Владимира Путина по прове-
дению конкурентных,  открытых и леги-
тимных выборов. Нам всем необходимо 
нацелиться на серьезную работу, которую 
предстоит провести в рамках предстоя-
щей избирательной кампании 2016 года. 
Центральной избирательной комиссией 
РФ уже утверждена схема одномандатных 
округов для проведения грядущих пар-
ламентских выборов, которые впервые с 
2003 года пройдут по смешанной системе. 
225 депутатов Госдумы седьмого созыва 
будут избираться по партийным спискам, 
225 - по одномандатным округам. Без сбо-
ра подписей выдвигать кандидатов имеют 
право 14 политических партий.

В 2016 году в Республике Бурятия бу-
дут избираться (замещаться) на муници-
пальном уровне более 16 выборных долж-
ностей. Пройдут дополнительные выборы 
глав Тункинского и Кабанского районов.

Подготовка к выборам уже начата. 
Стоит особо отметить, что принято реше-
ние о приоритетном проведении предва-
рительного голосования по первой моде-
ли на муниципальных выборах. Сегодня 
средний процент прохождения наших 
кандидатов на выборах глав поселений и 
районов - более 80%. Это минимум, кото-
рый мы должны сохранить.

В феврале 2016 года состоится пер-
вый этап всероссийского съезда партии, 
на котором будет утверждено Положение 
о порядке проведения общефедерального 
предварительного партийного голосования 
по определению кандидатур для последую-
щего выдвижения кандидатами в депутаты 
Государственной Думы Федерального Со-
брания Российской Федерации седьмого 
созыва и дан старт проведению предвари-
тельного партийного голосования. 22 мая 
планируется провести Единый день пред-
варительного голосования и фактически 
перейти в активную фазу избирательной 
кампании. Второй этап съезда пройдёт в 
июне, делегаты утвердят итоговые прото-
колы предварительного голосования и на 
их основании выдвинут список кандидатов.

В 2016 году перед нами стоят сложные, 
но выполнимые задачи, решение которых 
зависит от нас с вами. Мы не раз доказывали, 
что умеем работать, решать самые острые 
проблемы, добиваться поставленных целей. 
Я не сомневаюсь, у нас все получится. 

от первоГо лица

В чеМ Сила партии?
Ушедший год был для всех россиян, болеющих за судьбу страны, достаточно непростым. Но светлым и радостным - по случаю 
достойного празднования 75-летия Великой Победы. Жизнь продолжается. И вклад каждого человека в строительство жизни 
российской определяется его гражданской позицией. Каковы итоги года для Бурятского регионального отделения партии - об 
этом мы попросили рассказать его руководителя, секретаря БРО партии «Единая Россия» в.а. Павлова. 

•	 Всероссийская политическая партия 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – самая массовая по-
литическая партия. 

•	 В рядах «ЕР» более 2 200 000 членов, что 
составляет около 2% избирателей Рос-
сийской Федерации. 

•	 На 1 января 2015 года было зарегистриро-
вано 86 120 первичных отделений партии 
на территории Российской Федерации.

На строительство и ремонт школ 
Бурятии для обучения в одну смену 
потребуется более 10 млрд руб.

Программа строительства новых 
школ обсуждалась на совещании у 
Председателя Правительства России 
Дмитрия Медведева, в котором при-
нял участие глава республики Вячес-
лав Наговицын. Он отметил, что не-
обходимо 10,553 млрд рублей на 87 
общеобразовательных учреждений: 

строительство 38 общеобразова-
тельных учреждений, 45 пристроев, 
противоаварийные мероприятия и 
капитальный ремонт в 4 общеобра-
зовательных учреждениях.

В течение последующих 10 лет 
потребуется в целом по России 
почти 3 трлн рублей, из них около 
2 трлн из федерального бюджета. 
Глава Правительства РФ заметил, 
что необходимо разработать ме-

ханизм реализации программы, 
софинансирования расходных 
обязательств субъектов Федерации. 
Соответствующие поручения он дал 
Министерству образования и науки, 
Министерству финансов.

Напомним, что только за 5 
последних лет в Бурятии постро-
ено 25 школ и 20 детских садов. 
На модернизацию образования 
было направлено 2 млрд руб., 
354 школы получили новое обо-
рудование. 

Строить и учитьСя

В Бурятском региоНальНом 
отделеНии Партии – 
23 местных отделения,

848 первичных отделений.
  более 16 500 членов партии,

 более 14 500 сторонников.
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Правительством Ре-
спублики Бурятия 
взят курс на реше-
ние задачи ускорен-

ного импортозамещения как 
долгосрочного приоритета. 
Речь идет не только о создании 
новых объектов в АПК, но и о 
том, чтобы дальше развивать 
уже существующие предпри-
ятия. На основании этого раз-
работана дорожная карта, кото-
рая предусматривает перечень 
инвестиционных проектов, 
планируемых к реализации до 
2020 года. Общая стоимость 
таких проектов на среднесроч-
ную перспективу составляет 5,3 
млрд рублей.

Республика Бурятия харак-
теризуется высокой долей про-
дукции, производимой малыми 
формами хозяйствования, в 
общем объеме производства в 
целом по отрасли (71,3%). Еже-
годная реализация комплекса 
мер, направленных на развитие 
данной категории сельхозто-
варопроизводителей, в форме 
грантов позволяет сохранить в 
фермерских хозяйствах хоро-

шие темпы роста и по основ-
ным производственным пока-
зателям, и по поголовью всех 
видов скота. Всего начиная с 
2012 года при помощи государ-
ственной поддержки из двух 
уровней бюджета было создано 
165 крестьянских (фермерских) 
хозяйств, которые ведут свою 
деятельность по 13 направле-
ниям сельхозпроизводства, и 16 
семейных животноводческих 
ферм молочного направления, 
в том числе в 2015 году - 34 кре-
стьянских (фермерских) хозяй-
ства и 6 ферм.

С 2015 года появилась гран-
товая поддержка сельскохозяй-

ственной потребительской коо-
перации, основная цель которой 
– содействие росту закупа и пе-
реработки сельскохозяйствен-
ного сырья. Восемь кооперати-
вов, прошедших конкурсный 
отбор, направят полученные 
средства на закупку специали-
зированного оборудования, ав-
тотранспорта, реконструкцию, 
модернизацию производствен-
ных помещений.

Пищевая и перерабатыва-
ющая промышленность – одна 
из приоритетных отраслей раз-
вития АПК республики, объ-
единяющая десять подотраслей, 
связанных с переработкой сель-
скохозяйственного сырья и про-
изводством продуктов питания: 
мясная, молочная, макаронная, 
мукомольно-крупяная, хлебо-
пекарная, кондитерская, пиво-
безалкогольная, плодоовощная, 
масложировая и рыбная. Удель-
ный вес пищевой и перераба-
тывающей промышленности в 
объеме обрабатывающих про-
изводств в целом в экономике 
региона составляет 11,5%. Раз-
витие отрасли на сегодняшний 

день характеризуется активной 
модернизацией и техническим 
перевооружением пищевых про-
изводств, повышением качества 
и конкурентоспособности мест-
ной продукции. Организациями 
пищевой и перерабатывающей 
промышленности за 11 месяцев 
2015 года отгружено продукции 
на 8,3 млрд рублей, или 111,7 % 
к соответствующему периоду 
2014 года.

Рост объема отгруженной 
продукции достигнут за счет 
увеличения объемов произ-
водства цельномолочной про-
дукции (103,5%), мяса и субпро-
дуктов пищевых (130,3%), сыров 
и продуктов сырных (103,9%), 
изделий колбасных (108,4%), 
воды минеральной (114%) и 
пива (143,2%), муки пшеничной 
и пшенично-ржаной (123,2%), 
комбикормов (193,9%), консер-
вов плодоовощных (110,3%).

В 2015 году открыты новые 
производства: цеха по произ-
водству мясных полуфабрика-
тов - ООО «Ёхор» (г. Улан-Удэ), 
ИП Дамчеева Б.З. (Джидинский 
район); по производству кон-

дитерских изделий - ТГ «Ти-
тан» «Кондитерские истории»; 
хлебопекарное производство 
Сосново-Озерского рабкоопа 
(Еравнинский район); по про-
изводству комбикормов в Му-
хоршибирском и Заиграевском 
районах. ОАО «Бурятхлебпром» 
открыло цех по производству 
макаронных изделий в При-
байкальском районе и линии по 
производству сахарного пече-
нья и зефира в Улан-Удэ.

И в этом направлении 
мы будем уверенно двигать-
ся вперед. 

- Традиционно экономика наше-
го района строится на лесозаготовке и 
лесопереработке, рыболовстве и сель-
ском хозяйстве. В последние годы боль-
шую роль стали играть туристическое 
направление и розлив воды. Развито 
малое предпринимательство - у нас 
более 600 малых предприятий, кото-
рые поддерживают наш район, а Усть-
Баргузину удалось стать лидером эко-
номики района. 

Предприниматели занимаются обще-
питом, строят гостиницы, оказывают ту-
ристические услуги.  Неплохие обороты 
набирает экотуризм, сельский и палом-
нический туризм. Благодаря большому 
опыту туристический бизнес в районе 
развивается стабильно. Это объяснимо: 
у нас есть «Заповедное Подлеморье» (За-
байкальский национальный парк), уни-
кальная жемчужина Баргузинской доли-
ны. Сегодня разрабатывается проектная 
документация на строительство совре-
менных визит-центров и гостиничных 
комплексов на территории парка. Это 
позволит снизить рекреационную на-
грузку, перевести туризм в более циви-
лизованное русло. Но и работы парку, 
конечно, прибавится.

Еще одна достопримечательность – 
место проявления Богини Янжимы у села 
Ярикто. Сюда едет очень много паломни-
ков, туристов. И всех надо встретить так, 
чтобы они непременно вернулись еще 
не один раз.

- Но любого туриста важно накор-
мить. И лучше – местной экологиче-
ски чистой продукцией. 

- Сегодня основные сельскохозяй-
ственные мощности сосредоточены в Ба-
янгольском поселении. Здесь содержится 
2/3 всего поголовья скота района. Есть у 
нас и племенной скот. Наиболее крупное 
предприятие - ООО «Баянгол» имеет в 
собственности более 1200 га сельхоззе-
мель. Предприятие выращивает зерно-
вые, производит корма. После Баянгола по 
объемам производства сельхозпродукции 
идут Хилганайское и Уринское поселения. 

Развивается переработка. В селе Баян-
гол построен современный убойный цех 
- ООО «Развитие» на 20 млн рублей. Этот 
проект реализован практически на основе 
государственно-частного партнерства по 
линии Буркоопсоюза - производят полу-
фабрикаты под фирменным знаком ООО 
«Развитие». Продукция поставляется не 
только в район, но и в Улан-Удэ. В планах 
установка танкетки для закупа молока у на-
селения в с. Читкан. Молоко моментально 
охлаждается, что позволит доставлять его в 
цех переработки максимально свежим. 

- Не миновала район и большая за-
суха. Как сегодня обстоят дела с обеспе-
ченностью кормами? Массового забоя 
не ожидаете?

- Нет, не ожидаем. Люди смогли на-
косить сена. Плюс в район пришло око-
ло 7 млн рублей поддержки на приоб-
ретение кормов для личных хозяйств с 
поголовьем более 10 голов. Сейчас меры 
государственной поддержки ожидают 
фермерские хозяйства, индивидуальные 
предприятия, общества с ограниченной 
ответственностью, работающие в сфере 
сельского хозяйства. 

- Чем еще помогают фермерам рай-
он, республика?

- Сейчас мы активно работаем над 
включением ООО «Баянгол» в федераль-
ную целевую программу по возрожде-
нию оросительной системы. Это значи-
тельные суммы. 

По программе начинающих ферме-
ров более 8 хозяйств нашего района по-
лучили от 700 тысяч до полутора миллио-
нов рублей безвозмездной помощи. 

Также мы недавно защитили про-
ект по созданию убойной площадки и 
цеха, проект по производству молока в 
с. Читкан. 

Чтобы добиться республиканского 
и федерального финансирования, не-
обходимо подготовить значительный 
пакет первичных документов, разрабо-
тать грамотный бизнес-план, защитить 
проект в Минсельхозе, в Минэкономи-
ки. Одному предпринимателю тут не 
справиться. Практически всю эту рабо-
ту берет на себя и администрация райо-
на. Я как глава района лично принимаю 
участие в защите проектов в министер-
ствах и ведомствах. Средства поддерж-
ки ограничены. И многие хотели бы ее 
получить. Поэтому каждая такая победа 
для нас значима. 

- Владимир Путин, выступая с обра-
щением к Федеральному Собранию, обо-
значил развитие сельского хозяйства 
приоритетным. Вы на себе чувствуете 

какие-то изменения в государствен-
ной политике?

- Государство развернулось ли-
цом к сельскому хозяйству. Хотя еще 
много вопросов остается нерешенны-
ми. Например, кадры. Сегодня в сель-
ском хозяйстве трудятся в основном 
люди 45-50 лет и старше. Молодежи, 
людей среднего возраста на порядок 
меньше. Встает вопрос: кто придет им 
на смену? 

Чтобы молодежь пошла в сельское 
хозяйство, надо работать над экономи-
кой и культурой села в целом. На селе 
должны быть развиты разные производ-
ства, услуги, развлечения. Тогда молоде-
жи будет интересно в принципе жить на 
селе, в том числе и сельским хозяйством 
заниматься. 

- Иван Владиславович, я знаю, что в 
Баргузинском районе под действие рас-
поряжения Правительства за №368-р 
попали два поселения – Адамовское и 
Усть-Баргузинское. То есть самые эко-
номически развитые поселения оказа-
лись под прессингом?

- Мы пытаемся достучаться до фе-
дерального центра и объяснить им, что 
такими мерами Байкал не защитить, 
скорее наоборот, можно нанести ему 
большой вред. Ведь чтобы выполнялись 
водоохранные мероприятия, нужна ин-
фраструктура, то есть все равно нужны 
люди. Одними ограничительными ме-
рами тут не обойтись. Поэтому здесь 
нужен комплексный подход. Сколько 
существует на планете человек, столько, 
наверное, он и живет возле Байкала. И 
человеку невозможно запретить кушать. 
А живущий возле Байкала кормится от 
природы – ловит рыбу, охотится. Но он 
же и заботится о ней. Это естествен-
ный закон. 

Думаю, что год - это реальный срок 
для внесения нужных поправок в зако-
нодательные акты. Будем ждать положи-
тельного результата. 

Нина Шодорова
Источник: selorodnoe.ru

село родное

   акции

КурС нА импОрТОзАмеЩение
Агропромышленный комплекс Республики Бурятия обеспечивает значительную часть занятости населения, создает до 10% валового 
регионального продукта. Каковы приоритетные направления развития отрасли? Об этом мы спросили у министра сельского хозяй-
ства и продовольствия РБ, члена Регионального политсовета партии «Единая Россия» дабы-Жалсана Чирипова. 

нет краСиВей уголка…
Баргузинский район щедро одарен природой, овеян легендами и любим тури-
стами. На золото, добытое в баргузинской тайге, как следует из исторических 
данных, в Израиле построено целых три города и несколько промышленных 
предприятий. Как сегодня живется жителям Баргузинской долины? Об этом в 
интервью с иваном владиславовичем Мельниковым, главой района, секре-
тарем местного Политсовета БРО партии «Единая Россия».

агропромышленный 
комплекс республики 
включает в себя:

•	 182 сельскохозяйственные ор-
ганизации, 

•	 3,6 тыс. крестьянских (фермер-
ских) хозяйств и индивидуаль-
ных предпринимателей, 

•	 131,6 тыс. личных подсобных 
хозяйств, 

•	 90 сельских потребительских 
кооперативов 

•	 более 400 организаций пище-
вой и перерабатывающей про-
мышленности, которыми еже-
годно производится продукции 
на общую сумму свыше 20-25 
млрд рублей. 
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М.В. Слипенчук: 

Под флагом Либеральной платфор-
мы «Единой России» собрались 
специалисты разных областей, 
было высказано много мнений, 

причём самых разных, но, что важно под-
черкнуть, с истинным переживанием за 
будущее России. Выступали представители 
власти, учёные, общественные деятели, к со-
жалению, не было представителей бизнеса. 
Можно предположить, что бизнес не верит в 
возможность реформ, либо бизнеса в стране 
уже не осталось, или его просто не приглаша-
ют. Между тем мнение практиков могло быть 
весьма востребованным. 

Я согласен с рядом выступавших, что 
из-за текущей денежно-кредитной поли-
тики мы наблюдаем удивительный эконо-
мический эффект: при чётко определённой 
цели удержания инфляции и её снижения 
(«таргетирование инфляции») происходит 
резкое сжимание денежной массы: коли-
чество денег в экономике резко снизилось 
и продолжает агрессивно снижаться. При 

отсутствии денежной ликвидности и воз-
можности привлечения капитала предпри-
ниматели перестают развивать бизнес, на-
чинают экономить, сокращать издержки, 
заработные платы, инвестиции. Происхо-
дит сжимание экономики. Последствия это-
го процесса могут быть плачевными.

Вы спрашиваете: что делать? На мой 
взгляд, не все еще потеряно: мы не дошли до 
той черты, когда обратного пути уже не будет 
(точка бифуркации). Необходимо оперативно 
действовать по нескольким одинаково важ-
ным направлениям. Во-первых, необходимо 
разгосударствление экономики (приватиза-
ция), снижение административных барьеров, 
контроля и зарегулированности в бизнесе, 
поднятие духа предпринимательства. 

Второе, должна быть проведена полити-
ка «финансового смягчения». Надо сделать 
так, чтобы в экономику начали поступать 
деньги. Политика сокращения количества 
банков, может, и хороша с точки зрения соз-
дания реальной капитализации банков, но 

денежная масса при этом очень быстро со-
кращается (по некоторым оценкам, денеж-
ный мультипликатор в России сейчас меньше 
единицы, в то время как в Европе и США – бо-
лее пяти). Деньги не поступают в экономику, 
соответственно, происходит снижение про-
мышленного производства и одновременно 
– потребительского спроса населения, то есть, 
наблюдаются признаки худшего сценария.

Третье, нам следует обратить внимание 
на то, что у нас всегда хорошо получалось и 
до кризиса, а во время кризиса должно полу-
чаться еще лучше. Мы - богатая страна, но при 
этом стесняемся слов «сырьевая страна», а это 
наше достоинство и экономическое преиму-
щество. Пережить кризис нам поможет как 
раз развитие того, что у нас уже развито. Нам 
надо вкладывать деньги в разведку, добычу и 
переработку полезных ископаемых, особен-
но экспортно-ориентированных. Еще одно 
важное направление для развития - сельское 
хозяйство. С одной стороны, это «продоволь-
ственная безопасность» и «импортозамеще-
ние», с другой – экспортно-ориентированное 
направление бизнеса, то есть, основа стабиль-
ности национальной валюты. 

Четвертое, необходимо освободить от 
фискального внимания те отрасли, в ко-
торых налоги сейчас не собираются или 
их составляющая в консолидированном 
бюджете мала, и заменить на «вменённый 
налог» (патенты, лицензии, упрощённое 
налогообложение). Важно стимулировать 
создание новых рабочих мест, самозаня-
тость и семейный бизнес. Во время кризиса 
- больше свободы и конкуренции! Предпри-
нимателям надо ставить в заслугу создание 
рабочих мест, а губернаторы и главы реги-
онов должны всячески поддерживать таких 
предпринимателей. За этим будущее регио-
нов, в том числе и Бурятии.

Анекдот про пессимиста и оптимиста 
перекликается с анекдотом, рассказанным 
Президентом РФ В.В. Путиным на недав-
ней встрече с прессой: «Пессимист говорит, 
что уже плохо так, что хуже быть не может. 
Оптимист ему возражает: «Да что ты! Мо-
жет! Может!» Точку бифуркации мы ещё не 
прошли, резервов у государства достаточно, 
желание есть, силы тоже. У нас получится! 
Будем оптимистами! 

Больше своБоды и конкуренции! 
Будем оптимистами!
Рецепты выхода из экономического кРизиса

Экономические итоги 2015 года обсудили участники встречи на совместном заседании 
Либеральной платформы партии «Единая Россия» и Столыпинского клуба на тему «Соз-
дать политику гарантированного экономического роста».  ВВП страны снизился почти 
на 4,5%, инфляция осталась на уровне 14%. Реальная заработная плата снизилась на 
11%, и это почти вдвое сильнее, чем в кризис 2008 года. Инвестиции упали на 10%. Де-
нежная масса, как индикатор готовности экономики к росту, снизилась за 16 месяцев 
на 12% в реальном выражении. Все эти данные свидетельствуют о том, что нужно ис-
кать новые механизмы влияния на экономику, чтобы выйти из кризиса. Свою точку 
зрения по заданной теме высказал депутат Государственной Думы от Республики Буря-
тия М.в. слипенчук, принимавший участие в этом совещании.

Житель Северобайкальска Михаил Бор-
соев успешно окончил школу в 1950 году, но 
заслуженную награду - серебряную медаль 
- ему не вручили «по политическим сообра-
жениям, как сыну врага народа», несмотря 
на то, что в его аттестате была единственная 
четверка - по русскому языку. По иронии 
судьбы, он все же стал филологом. Окончил 
Иркутский государственный университет и 
уехал по направлению в Тыву. В 1979 году 
вернулся в Бурятию, стал преподавать в Бу-
рятском государственном педагогическом 
институте. Воспитал и выучил не один де-
сяток преподавателей русского языка и ли-
тературы. Стал одним из разработчиков но-
вого учебника русского языка, по которому 
с 1970 года обучались все школьники нашей 
страны. Кроме того, Михаил Николаевич - 
составитель букваря для тувинских и бурят-
ских школ, автор многих научных трудов и 
статей, соавтор первого тома Книги Памяти. 

Его дочь Марианна Михайловна рас-
сказала: «Лет 10 лет назад папа, будучи 
еще в силе, обратился в Министерство об-
разования и в суд с просьбой восстановить 
справедливость и вернуть ему серебряную 
медаль. Однако суд ему отказал. И тогда он 
попросил меня обратиться в Обществен-
ную приемную «Единой России», веря в то, 
что это самая справедливая партия, что она 
поможет. Так и получилось».

Депутат фракции «Единая Россия» в 
Народном Хурале Республики Бурятия Бо-
рис Николаевич Ботоев отметил, что за его 
тридцатилетнюю юридическую практику 
обращение такого рода поступило впер-
вые. «Мы направили депутатский запрос 
в Министерство образования, попросили 
внимательно отнестись к ветерану. И вскоре 
получили положительный ответ. Заслужен-
ная медаль за особые успехи в обучении на-
шла своего героя». В свою очередь, Михаил 
Николаевич подчеркивает, что медаль не 
предоставляет ему никаких льгот и нужна 
только для восстановления справедливости 
и «для потомков, чтобы был положитель-
ный пример тяги к знаниям».

- Медаль нужна моим внукам, правну-
кам. Она должна стать символом стремлений 
человека к знаниям. Это очень важно. Важно 
и то, что случилось небывалое человеческое 
добро. Не отмахнулись, не отписались, а 
взяли и помогли. Многолетняя просьба раз-
решилась благодаря помощи единороссов и 
лично Бориса Николаевича Ботоева. Спасибо 
всем, кто меня поддержал, – с чувством го-
ворит пенсионер, смахивая слезу. - Хочу по-
желать всем счастья, здоровья, большого ума. 
Быть глубоко человечными. 

85-летнему жителю Бурятии М.н. борсоеву в Региональной общественной приемной 
партии «Единая Россия» торжественно вручили серебряную медаль об окончании школы. 

год начинаетСя 

С открытий 

Во втором квартале этого года в ми-
крорайоне Заречный (ул. Строителей, 17) 
запланировано открытие филиала ГБУЗ 
«Городская поликлиника №1», на базе ко-
торой будут работать детская поликлини-
ка и женская консультация для населения 
левобережной части Советского района. 
Напомним, что в ноябре прошлого года 
при активной поддержке Министерства 
здравоохранения РБ и депутата Народно-
го Хурала Республики Бурятия по 19-ому 
избирательному округу Баира Цыренoва 
было приобретено здание для организа-
ции филиала поликлиники. 

«Территориальная и социальная ин-
фраструктура должны быть максимально 
приближены к месту жительства», - счи-
тает главный врач ГБУЗ «Городская по-
ликлиника №1» Наталья Бадмаева. Oна 
вместе с коллективом сумела перестроить 
работу первичного звена, организовав 
эффективную деятельность семейных 
врачей и филиалов поликлиники. В на-
стоящее время для ввода в эксплуатацию 
здания проводятся общестроительные, 
ремонтные работы по перепланировке 
помещений, приобретается новое меди-
цинское оборудование и мебель. 

как доСтроить онкоцентр?

Этот вопрос волнует не только прави-
тельство РБ, но и депутата Госдумы М.В. 
Слипенчука. 25 декабря он встретился 
с заместителем министра финансов РФ 
А.З. Фарраховым. На встрече обсуждались 
возможности завершения строительства 
Республиканского онкологического дис-
пансера в г. Улан-Удэ, который жизненно 
необходим жителям Байкальского регио-
на, в связи с увеличением числа больных 
онкологическими заболеваниями.

Напомним, что в начале декабря 
М.В. Слипенчук посетил онкологический 
комплекс, строительство которого на се-
годняшний день приостановлено из-за 
нехватки средств в бюджете и заверше-
но лишь наполовину. С 2011 по 2013 годы 
строительство производилось на условиях 
софинансирования из федерального бюд-
жета. В настоящее время объект не вклю-
чен ни в одну из федеральных программ 
и остался без источника финансирования.

В целях продвижения вопроса М.В. 
Слипенчук написал депутатские обра-
щения в Министерство финансов РФ с 
просьбой оказать содействие в выделении 
средств из федерального бюджета для за-
вершения строительства. Заместитель ми-
нистра финансов РФ А.З. Фаррахов сообщил 
на встрече с депутатом, что в 2016 году, к со-
жалению, выделить целевое финансирова-
ние из федерального бюджета невозможно, 
поскольку бюджет уже сформирован. Одна-
ко порекомендовал рассмотреть возмож-
ность финансирования из республиканских 
средств, полученных в виде бюджетных 
кредитов, либо за счет привлечения част-
ных инвестиций на условиях концессии 
или государственно-частного партнерства.

М.В. Слипенчук, являясь координа-
тором Группы в ГД ФС РФ по сотрудни-
честву с Парламентом Японии, уже обра-
тился к коллегам из Японии с просьбой в 
поиске такого инвестора. 

В Микрорайоне заречный 

откроетСя поликлиника

Медаль Вручили СпуСтя 70 лет
единороссы помогли восстановить справедливость.

   оБщеСтВенная приеМная
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« молодой Гвардии единой россии» 
Мероприятие, приуроченное к празднованию дня 
основания самой большой молодежной обществен-
ной организации на территории Российской Феде-
рации, прошло в формате «Гвардейского бала».

«Молодая Гвардия Единой России» – крупней-
шая молодежная организация страны. Региональ-
ные отделения «Молодой Гвардии» действуют в 
большинстве субъектов Российской Федерации и 
объединяют более 150 тысяч человек. В настоящий 
момент организация реализует 6 федеральных про-
ектов и более 160 проектов регионального уровня.

История организации «Молодой Гвардия Единой 
России» в городе Улан-Удэ началась 22 декабря 2009 
года, когда было образовано «Молодежное Един-
ство», которое объединило ребят с активной жизнен-
ной позицией, неравнодушных к будущему России.

Молодогвардейцы города отметили юби-
лейный день рождения в кругу друзей и едино-
мышленников.

В рамках мероприятия прошла презентация 
федеральных проектов, реализуемых Улан-Удэн-

ским отделением «Молодой Гвардии Единой Рос-
сии», обсуждение с гостями встречи в формате 
дискуссии темы повышения профессионального 
уровня общественно-политической активности и 
правовой грамотности молодежи, а также реализа-
ции молодежной политики в городе Улан-Удэ.

- Сегодня в Улан-Удэ реализуются пять феде-
ральных проектов: «Зачет», «Герои нашего времени», 
«Школа молодого депутата», «Я доброволец», «Спец-
агенты», - рассказал руководитель Улан-Удэнского 
отделения «Молодой Гвардии» Антон Махов.- «Мо-
лодая Гвардия» за 10 лет стала надежным партнером 
«Единой России». Общие принципы деятельности 
организации: дело, дерзость, доверие, долг. Состав 
Улан-Удэнского местного отделения постоянно об-
новляется, привлекаются новые люди, инициируются 
интересные проекты, – всё это позволяет организа-
ции сохранять лидирующие позиции в молодежной 
среде. Поздравляю активистов «Молодой Гвардии» с 
Днём рождения организации. Наши двери всегда от-
крыты. Мы будем рады видеть в наших рядах новые 
лица! Действуй с нами! Присоединяйся! 

Совместно с юными инспек-
торами движения школы №65 
и сотрудниками ГИБДД МВД 
по Республике Бурятия моло-
догвардейцы организовали 
акцию «Безопасная дорога».

В рамках мероприятия акти-
висты «Молодой Гвардии» прове-
ли с учащимися школы обзорную 
лекцию, в ходе которой рассказали 
о правилах дорожного движения и 
важности их соблюдения. Каждый 
из участников акции получил на 
память красочный буклет. После 
лекции учащиеся школы совместно 
с сотрудниками ГИБДД отработали 
полученные теоретические знания 
на практике.

- Сегодня проблема безопасных 
дорог наиболее актуальна в нашем 
городе, - комментирует активист 
«Молодой Гвардии» Иван Спири-

донов. - Ежедневно на дорогах ре-
спублики происходят десятки ава-
рий, в которых погибают дети. Мы 
намерены привлекать внимание 
общественности к этой проблеме. 
Комплексные мероприятия, направ-
ленные на предотвращение аварий с 
участием несовершеннолетних, про-
водятся нами регулярно. Цель наше-
го окружного мероприятия сегодня 
не просто напомнить о необходимо-
сти соблюдения правил дорожного 
движения, но и вызвать солидар-
ность среди автолюбителей СФО в 
борьбе за безопасные дороги! 

деСять лет

За десять лет активной обще-
ственно-политической деятель-
ности «Молодая Гвардия» стала 
сильнейшей молодежной органи-
зацией в республике, которая объ-
единяет молодых людей в 23 
районах Бурятии. Это серьезная 
площадка для самореализации 
практически в любой сфере обще-
ственно-политической жизни.

«Мы умеем достигать постав-
ленных целей - последовательно, на 
всех площадках. Добились принятия 
закона о досудебной блокировке 
сайтов и групп экстремистской на-
правленности в социальных сетях, 
уже в 60 регионах введен запрет на 
продажу алкогольных энергетиче-
ских напитков, - рассказывает руко-
водитель Бурятского регионального 

отделения «МГЕР» Замбал Санжи-
ев. - За эти годы «Молодая Гвардия» 
значительно повзрослела, окрепла, 
уже достаточно опытна, умеет фор-
мировать собственные инициативы 
и отстаивать их. Сегодня мы имеем 
реальные инструменты формирова-
ния повестки дня среди молодежи 
страны, и это только начало. За нами 
будущее!» 

Союз нераВнодушных, актиВных, 
талантлиВых Молодых людей

непридуМанная иСтория
В рамках федерального проекта «Герои нашего времени» 
активисты «Молодой Гвардии» презентовали в Кяхте книгу 
«Дневник ветерана. Непридуманная история войны».

Идея создания сборника, который объединил рассказы оче-
видцев о страшном и славном периоде российской истории, связа-
на с многочисленными попытками ее искажения. В книге собраны 
подлинные истории героев войны со всех уголков России. Всего в 
сборник вошло более 70 историй о войне, а на официальном сайте 
книги на сегодняшний день собрано около полутысячи воспоми-
наний ветеранов. В сборе материалов приняли участие 1500 во-
лонтеров со всей страны, работа велась около трех месяцев.

«В рамках проекта запланирована работа по созданию второго 
тома книги. Сегодня очень важно, чтобы молодежь хранила память 
о Великой Отечественной войне», - рассказал руководитель Кяхтин-
ского местного отделения «МГЕР», главный специалист по делам 
молодежи администрации Кяхтинского района Борис Батуев.

Почетными гостями мероприятия стали: Ануфриев Дмитрий 
Афанасьевич, ветеран Великой Отечественной войны, сержант 
Забайкальского фронта, кавалер ордена «Отечественной войны 
II степени»; Грудинин Гаврил Прокопьевич, ветеран Великой От-
ечественной войны, младший сержант Забайкальского фронта, 
кавалер ордена «Отечественной войны II степени»; Максимов 
Александр Степанович, участник войны в Корее. 

«за Безопасные дороГи»

В рамках федерального проекта «Зачет» 
молодогвардейцы Баргузина провели тре-
нинг для воспитанников детского дома.

Особенности переходного возраста, а так-
же сложные условия, в которых происходит 
взросление современной молодежи, диктуют 
необходимость специальных мер для разви-
тия и усиления собственного «Я», формиро-
вания жизнеспособной личности, обладаю-
щей достаточными ресурсами для успешной 
адаптации в обществе. В ходе тренинга его 
участники расширили свои познания о чув-
ствах и эмоциях, научились правильно ими 
управлять, освоили навыки общения, умения 
слушать, высказывать свою точку зрения и на-
ходить компромиссы в споре. 

По окончании тренинга ребята побла-
годарили активистов «Молодой Гвардии 
Единой России» и отметили, что приоб-
ретенные ими навыки и умения очень им 
пригодятся в будущем.

поМогли инВалидаМ
В декабре прошлого года прошла акция «С любовью, во 
благо детей», старт которой был дан 3 декабря, в Между-
народный день инвалидов.

И в преддверии Нового года активисты «Молодой Гвардии 
Единой России» вручили собранные средства председателю Баргу-
зинского районного общества инвалидов «Доброе сердце» Светла-
не Юрьевне Степановой. 

- Мы выражаем огромную благодарность «Молодой Гвар-
дии» за проведенную акцию! Спасибо всем ребятам за добрую 
инициативу. В свою очередь, мы желаем всем крепкого здо-
ровья, успехов в делах и процветания в Новом году! - сказала 
Светлана Степанова.

В канун Нового 2016 года Дед 
Мороз и Снегурочка из команды 
«Молодой Гвардии Единой Рос-
сии» г. Северобайкальска побы-
вали в поселке Нижнеангарск в 
гостях у семнадцати семей, име-
ющих детей с ограниченными 
возможностями здоровья.

Детишки с радостью встре-
чали Деда Мороза и Снегуроч-
ку, показывали свою нарядную 
красавицу – елку, рассказывали 
стихи, пели песни. У главного 
волшебника страны был с собой 
особый мешок, в котором для 

каждого ребенка был припасен 
сладкий подарок.

«Третий год подряд мы 
приезжаем к детям, которые не 
могут попасть на утренники и 
новогодние представления по 
состоянию здоровья. Они нас 
ждут и очень радуются очеред-
ной встрече. В этом году спи-
сок пополнился еще четырьмя 
новыми детками, с которыми 
мы уже подружились», - рас-
сказала руководитель местно-
го отделения «МГЕР» Карина 
Бархатова.

В селе Турунтаево Прибайкальского района состоялся фестиваль 
молодежного движения «Мы за здоровье нации».

На первом этапе участники фестиваля проходили испытания и, про-
явив большую долю смекалки, отправлялись в следующий этап. По окон-
чании конкурсных заданий призерам были вручены грамоты и памятные 
подарки. Мероприятие продолжилось акцией «Молодежь за здоровый об-
раз жизни!», где молодогвардейцы рассказали о деятельности организа-
ции, реализуемых проектах и показали ролик о вреде наркотиков.

Влада Василенко, куратор проекта «Спецагенты» по г. Улан-Удэ: 
«Фестиваль прошел очень интересно и познавательно. Ребята ярко, 
артистично и наглядно показали, что они за здоровый образ жизни. 

Каждое выступление было твор-
ческим и информативным. Во-
просы, поднятые школьниками 
Прибайкальского района, акту-
альны. Подобные мероприятия 
нужно проводить как можно 
чаще. А мы, в свою очередь, всег-
да готовы помочь ребятам в реа-
лизации их идей».

подарили радоСть детяМ
Молодогвардейцы Северобайкальска поздравили с Но-
вым годом самых маленьких жителей района.

за здоровый оБраз жизни

проВели тренинг
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единая россия 
В БУРЯТИИ как живет «первичка»единая роССия 
в Бурятии

Накануне Сагаалгана нам удалось встретиться с секретарями 
первичных организаций партии «Единая Россия». Чем живут? 
Что сделано в 2015 году? Об этом наш разговор.

ольга витальевна кочери-
на, секретарь первичного отделения 
«Селенгинское №5» пос. Селенгинск, 
руководитель исполнительного ко-
митета Кабанского отделения партии 
«Единая Россия»:

- Наше Кабанское отделение 
«Единой России» - одно из самых 
многочисленных: 844 члена партии и 
75 первичных отделений. Люди у нас 
очень активные. В большинстве своем 
это инициативные граждане, которые 
участвуют не только в партийной дея-
тельности, но и в общественной жизни родного края. 

Нам есть чем гордиться: первичками реализо-
вано 6 партийных проектов, и все они достаточ-
но масштабные. В проектах «Диалог поколений», 
«Марш победы», «Мы – правнуки Победы» было за-
действовано более 6000 жителей Кабанского райо-
на, все школы. Общая беда объединила всех в про-
екте «Окажи помощь другу»: помогали беженцам 
из Украины, а также детям из малообеспеченных 
семей, на партийные взносы закупали необходи-
мое: продукты, одежду, хозяйственные товары.

Проект «За имя мое» приурочили к Новому году, 
чтобы порадовать детей из трех детских домов Ка-
банского района. И это нам удалось.

Все эти социальные проек-
ты, без сомнения, очень нужные, 
они объединяют людей, не дают 
очерстветь душе, да еще и реша-
ют проблемы. К примеру, в Ка-
банском районе очень развито 
ТОСовское движение (уже 60 ТО-
Сов!), и многие члены первичных 
отделений являются их руководи-
телями. За 4 года участия в нем 
было привлечено 5 млн 930 тыс. 
руб. - на благоустройство терри-
торий, улучшение жизни сельчан 

и мн. др. Работа ТОСов шла под девизом «Со-
храним родное село!». 

В планах на текущий год - участие в выборах 
главы Кабанского района. 19 декабря мы про-
вели предварительное внутрипартийное голо-
сование и выдвинули кандидата Сокольникова 
Алексея анатольевича, а 28 февраля предстоит 
сделать окончательный выбор. Члены первич-
ных отделений участвуют во всех избиратель-
ных кампаниях в качестве агитаторов, членов 
участковых и территориальных комиссий. Та-
кими людьми сильна наша родина – теми, кто 
умеет работать не только для себя, но для села, 
республики и всей России. 

проекты для ВСех

делать доБро каждый день
людмила сергеевна алексеева, се-

кретарь первичного отделения «Столбовая», 
ответственный секретарь избирательного 
округа, в который входят 10 первичных отде-
лений, член Регионального политсовета:

- Горжусь людьми нашими! Сильные, 
неравнодушные - им все по плечу! Надо 
только общий язык найти с одними, а дру-
гим вовремя протянуть руку помощи. Да 
и противников нельзя из виду упускать, 
они ведь часто становятся искренними и 
добрыми сторонниками. Надо только ре-
альной помощью да личным участием ото-
греть душу человека, а затем уже формировать его мнение о 
партии «Единая Россия».

Так уж случилось, что к секретарям первичек, как пра-
вило, обращаются по житейским вопросам и в случае беды. 
Например, в доме многодетной семьи произошел пожар, а 
через 4 месяца ушел из жизни глава семьи. На руках у его вдо-
вы осталось шестеро детей, младшему из которых нет и года. 
Члены первички помогли семье.

Или еще случай. Ученик школы №6 Денис Степанов спас 
женщину. А кто она? Только члены первички знают, скольких 
людей пришлось опросить, чтобы установить ее личность. 
Позже мы обратились в МЧС с просьбой наградить Дениса 
медалью за спасение на водах. Награду он получил из рук 
начальника ГУ МЧС России генерал-майора Виктора Серге-

евича Михайлова, а Баир Хубисхалович Ан-
гуров лично вручил ценный подарок от БРО 
ВПП «Единая Россия».

Совместно с Минсоцзащиты в рамках 
партийного проекта «России важен каж-
дый ребенок» наша первичка участвовала в 
благотворительной акции для детей с огра-
ниченными возможностями здоровья. Это 
мероприятие стало уже традиционным, по-
скольку проводим мы его третий год подряд. 

Огорчает, что в обществе рушатся нрав-
ственные нормы, но мы, единороссы, не 
должны давать в обиду людей. Потрясают 

случаи равнодушия взрослых детей к своим родителям. Дети 
Клавдии Ивановны не спешили отказаться от матери, но и 
жить нормально ей не давали. Похожий случай был с преста-
релой Зинаидой Дмитриевной и дедушкой, которого оставили 
без присмотра и должного ухода. Во всех этих ситуациях чле-
ны первички разыскивали родных, обращались к медикам, в 
социальные органы, дежурили поочередно, чтобы не остав-
лять беспомощных людей без внимания и заботы. 

Хочу особо поблагодарить наших людей – активных, не-
равнодушных. В этом году 5 человек выдвинуто в секретари 
первичных организаций. У нас получается своего рода кузни-
ца партийных лидеров. Я твердо убеждена, что надо помогать 
друг другу бескорыстно, делая добро каждый день. И тогда 
наша жизнь станет лучше. 

древний национальный праздник сагаалган 
напоминает нам о вечных ценностях: о любви 

к родине, дружбе и взаимной поддержке. 
На территории нашей республики проживают 

люди разных национальностей 
и вероисповеданий, и каждый из нас 

с уважением относится к традициям и обычаям 
других народов. межнациональный мир – 

это бесценное и хрупкое сокровище, и только 
от нас зависит, сумеем ли мы сохранить 

и передать его потомкам.
Благодаря народной мудрости и душевной 
щедрости наших жителей Бурятия в россии 

стала примером дружбы и согласия.
Пусть этот праздник станет для всех нас 

осознанием того, что мы один народ нашей 
великой страны с тысячелетней историей. 

Желаю всем мира, добра, счастья и 
благополучия! Новых успехов на благо 

нашей республики, нашей россии!

Уважаемые земляки, 
дорогие друзья! 

Сагаалганаар! Сагаан hарар!

рАССчиТывАТЬ нА СеБя

Депутат провел рабочие 
встречи с активом района 
и с главами МО «Иволгин-

ский район» Бимбой Дымбры-
ловым и СП «Гурульбинское» 
Юрием Доржиевым. Обсуждал-
ся вопрос о строительстве авто-
мобильной дороги по маршру-
ту: село Нижняя Иволга – мкрн 
Аэропорт, школ и детских са-
дов. М.В. Слипенчук посетил 
Иволгинскую, Гурульбинскую 
средние общеобразователь-
ные школы и Посельскую на-
чальную общеобразовательную 
школу. Напомним, что депутат 
взял под свой контроль вопрос 
организации горячего питания 
в школах. В рамках этой дея-
тельности он проверяет школы, 
обсуждает острые проблемы с 
директорами и учителями, а за-
тем выносит их на обсуждение 

общественности и депутатов 
различных уровней.

М.В. Слипенчук активно за-
нимается экологическими ини-
циативами. Так, благодаря его 
участию Республика Бурятия 
стала пилотной территорией, 
где будут внедряться японские 
технологии утилизации ТБО. В 
августе этого года в рамках Фо-
рума «Байкальский диалог» глава 
Бурятии Вячеслав Наговицын и 
директор департамента компа-
нии «Mitsubishi Heavy Industries» 
(MHIEC) Тосикадзу Араи подписа-
ли соответствующий меморандум 
о сотрудничестве. Этот документ 
подразумевает подготовку биз-
нес-плана по строительству пер-
вого мусоросжигательного завода 
на территории России на основе 
опыта японской компании. Депу-
тат встретился с японской делега-

цией, приехавшей на семинар по 
вопросу строительства мусоро-
перерабатывающего завода. В со-
ставе делегации – представители 
MHIEC, Японского бизнес-центра 
и Японского центра гигиены окру-
жающей среды. Помимо Бурятии в 
списке пилотных – Москва, Санкт-
Петербург и Татарстан.

В эфире «ГТРК-Бурятия» де-
путат поделился планами и на-
правлениями своей деятельно-
сти, связанными с Республикой 
Бурятия. Восстановление лесов, 
устранение последствий сти-
хийных пожаров, экологическая 
экспертиза, изменение условий 
хозяйственной деятельности в 
границах водоохранной зоны 
озера Байкал – это неполный 
перечень значимых проблем, 
в решении которых предстоит 
участвовать.  

Член партии «Единая Россия» 
николай николаевич  ано-
сов с детских лет приучен к кре-
стьянскому труду. Отец его всегда 
был связан с землей и сыну лю-
бовь к ней привил. Закончил Ни-
колай школу, отслужил в армии и 
снова вернулся  на свой трактор 
в тогда еще СПК  им. Ранжурова. 
А когда  новые времена пришли, 
то забрал паи на свою землю и 
занялся  личным хозяйством. И 
вспашет ее кормилицу, и урожай 
уберет,  и скот держит. И все сам 
– удалый крестьянин. Сейчас, го-
ворит, очень непросто на селе, год 
был неурожайный, но надо как-то 
выстоять. А на вопрос: на чью по-
мощь рассчитываете, не задумы-
ваясь, отвечает:  каждый человек 
тружеником должен быть, и рас-

считывать мужику надо толь-
ко на себя.

Вот так и трудится он уже  более 
20 лет. И наград, благодарностей не 
перечесть, и всеобщее уважение сре-
ди сельчан – недаром он уже второй 
созыв депутат МО «Шарагольское», 
и в партию вступил в 2009-м, изби-
рался делегатом партийной конфе-
ренции местного и регионального 
отделений. Неравнодушный  и спра-
ведливый – говорят о нем сельчане.  
Во всех мероприятиях поселения 
принимает участие, а уж если беда 
случится, то и пожар тушить поедет, 
и  уборкой территории займется, и 
дом поможет построить. Такой он 
человек  - простой представитель 
БРО партии «Единая Россия». И 
таких людей,  под стать ему, в пар-
тии немало. 

от Бурятии и для Бурятии
С 10 по 12 декабря в рамках недели работы с избирателями заместитель 
председателя Комитета ГД РФ по природным ресурсам, природопользо-
ванию и экологии М.В. Слипенчук посетил Бурятию. В программу рабо-
чего визита депутата вошло участие в съезде попечителей и обществен-
ных управляющих и главное - поездки в сельские районы республики, 
встречи с людьми, посещение объектов социальной инфраструктуры.
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  оБщеСтВенная приеМная

дата Время Фамилия, имя,  отчество должность, статус

 2 февраля 10.00-12.00 Пахомова людмила георгиевна Депутат Улан-Удэнского 
городского Совета

3 февраля 10.00-12.00 Путилин дмитрий Владимирович Депутат Улан-Удэнского 
городского Совета

10 февраля 10.00-12.00 Зубарев игорь Николаевич Депутат Народного Хурала РБ

11 февраля 10.00-12.00 Бужинаев сергей Прокопьевич Депутат Народного Хурала РБ

16 февраля 10.00-12.00 лудупова евгения Юрьевна Депутат Народного Хурала РБ

18 февраля 10.00-12.00

Тематический прием по вопросам 
оплаты отопления и горячего 
водоснабжения 
горюнов евгений сергеевич 

Директор 
Теплоэнергосбыт Бурятии
филиала ПАО «ТГК-14»

24 февраля 13.00-15.00 Барданов александр Николаевич Депутат Улан-Удэнского 
городского Совета
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прогноз на 2016 год
огненной оБезьяны

- Предстоящий год бу-
дет неоднозначным, пере-
менчивым, как и сама 
обезьяна. Но для тех, кто 
проявит  упорство, настой-
чивость, активность, он ста-
нет успешным. 

Политическая жизнь 
будет бурлить: много меж-
дународных встреч, сове-
щаний, переговоров, уре-
гулирование положений в 
конфликтующих странах, 
будут обсуждаться вопро-
сы с беженцами (Сирия, 
Украина). Первая половина 
-  «ожидающая», вторая, на-
чиная с осени, стабилизи-
рующая. Некоторые страны 

будут сопротивляться, но до 
военных действий не дой-
дет. В этот год возможен 
рост краж… 

Год будет очень плодо-
родным: повысится рож-
даемость. Людям старшего 
поколения необходимо бо-
лее пристально следить за 
своим здоровьем. Для мо-
лодежи год борьбы – если 
они будут стараться хоро-
шо работать, делать боль-
ше добрых дел, не впадать 
в крайности, то и Обезьяна 
им будет всячески помо-
гать. Если будут рассла-
бляться, то могут пойти по 
кривой дорожке. 

В больших российских 
промышленных городах 
возможны волнения, про-
тесты, забастовки. Нашу 
мирную Бурятию эти яв-
ления не коснутся. Эко-
номическая обстановка 
постепенно будет стабили-
зироваться.

Много ожидается осад-
ков, поэтому год  обещает 
быть очень урожайным. 
Но Огненная Обезьяна не 
потерпит халатного от-
ношения к себе, а потому 
прогнозируется рост по-
жаров, если не предпри-
нять изначально мер к их 
недопущению. 

от содном-ламы, астролога кижингинского 
дацана «дэчен даши лхумболинг»:

наш доМ принадлежит иМ

иЗба к расн а д етьМи
Семья Дамбиевых из Усть-Алташи Му-

хоршибирского района уважаема среди сель-
чан. Ванчик Бабасанович всю жизнь прорабо-
тал водителем, его жена Дадыгма Нимаевна 
– зооинженером. 90-е годы заставили пере-
строить привычный уклад жизни, и она по-
лучила диплом воспитателя. Вместе с мужем 
прошли рука об руку 36 лет в любви и согла-
сии, воспитали двоих прекрасных сыновей. 

Казалось бы, жить бы теперь в удоволь-
ствие, для себя, на радость внукам. Но однаж-
ды осенью Дадыгма Нимаевна с младшим 
сыном Чингисом приехали на Верхнюю Бере-
зовку в детский санаторий к сестре. И увиде-
ли возле корпуса плачущего мальчонку. Сле-
зы растопили сердце Чингиса, и он упросил 
маму, чтобы Агван остался у них. 

Дадыгма Нимаевна работает заведую-
щей детским садом «Ургы» Усть-Алташи, и 
для нее все дети как свои, однако к такому по-
вороту она не была готова. И все же сдалась. 
Оформили документы на опекунство этой 
же зимой. Учебный год мальчик продолжил в 
Цолгинской школе, где обрел новых друзей и 
начал делать успехи в учебе.

А сейчас детей в доме Дамбиевых пять! 
Это братья Сергей и Кинцарин, Иван и Ва-
дим, им 10-13 лет. Ребята воспитаны улицей, 
но любовь и забота, внимание делают свое 
доброе дело, и мальчишки стараются, подтя-
гивают знания в школе, отучаются от плохих 
привычек. Изучают бурятский язык, и даже 
Агван, не знавший родного языка, теперь гор-
дость цолгинских учителей. 

- Прожив три года с Агваном, - расска-
зывает Дадыгма Нимаевна, - стало понятно 
– не мы воспитываем детей, а они нас. Сей-
час понимаю, как же я неправильно жила. 
Помню, как в молодости гонялись за чеш-
ской «стенкой», хрусталем, чтобы на полках 
стояли книги... С появлением детей совер-
шенно по-другому начинаешь смотреть на 
жизнь, понимаешь, что материальные блага 
– не главное. Главное – дети… Если раньше 
меня напрягало, что вещь лежит не на своем 
месте, то теперь абсолютно все равно: дети 
мне покажут. Этот дом полностью при-
надлежит им.

Ребята называют Дадыгму Нимаевну и 
Ванчика Бабасановича аба (дедушка) и эжы 
(бабушка). А что мы всегда вспоминаем из 
детства? Вкусные булочки у бабушки с де-
душкой, деревенский дом с печкой, утренние 
молитвы, речку за оградой… Дадыгма Нима-
евна всегда была человеком с гражданской 
позицией. Десять лет она состоит в партии 
«Единая Россия» и исправно «служит» родине. 
«Мы обязательно должны быть порядочными 
и жить для Родины. Нужно быть достойными 
своей страны… Душа все та же, как воспита-
ли наши родители, она остается, хоть время 
и меняется». И это главный принцип в жизни 
Дадыгмы Нимаевны и их семьи.

сеМья сильн а,
коГд а к рыш а одн а

Очень часто приемные семьи общаются 
между собой, обмениваются опытом воспи-
тания детей. Так, Дадыгма Нимаевна нередко 

бывает в гостях у Татьяны Цыдыповой, взяв-
шей на воспитание сразу несколько мальчи-
шек и девчонок. По возрасту они близки – от 9 
до 13 лет, разной национальности, но каждый 
из них по прошествии времени желает носить 
одну фамилию – приемных родителей Цыды-
повых. Здесь уже знают, что такое толерант-
ность и интернациональность, уважительное 
отношение к старшим и друг к другу… 

Дом в пригороде Улан-Удэ, большая 
ограда… Печное отопление требует особого 
труда. Мальчишки с удовольствием колют 
дрова, хотя еще недавно эти навыки им были 
неизвестны. Они носят их в дом по очереди, 
чтобы мама себя не утруждала – берегут её. 
Каждому хочется показать себя настоящим 
мужчиной, чтобы она понимала – на них 
можно положиться, они – опора семьи.

В сенях – «на заморозке» налепленные 
котлеты и пельмени. Как делать тесто, молоть 
фарш – всему этому приемных дочерей на-
учила мама Таня. Девочки с удовольствием 
следуют каждому её совету, чтобы добиться 
результата. Иногда в процессе лепки даже 
присутствует дух соперничества. Каждой хо-
чется быть лучше! 

- Мы всегда все делаем вместе, - расска-
зывает Татьяна. - Сагаалган – наш самый лю-
бимый и главный праздник! У меня сердце 
радуется, когда дочки, глядя друг на друга, 
стараются каждое блюдо сделать на совесть.
Понимаешь, что это – будущие мамы, хозяй-
ки дома, которые должны уметь всё. 

В большой семье Цыдыповых любят 
встречать гостей. Один растапливает печь, 
другой – заваривает и наливает чай. Каж-
дый хочет продемонстрировать, что он – 
полноправный член семьи. 

Семью Цыдыповых знают на селе как са-
мых активных. Они и на лыжной гонке в чис-
ле участников, и в общественной жизни - будь 
то кружки или секции. «Побольше бы таких!» 
- говорят про них односельчане.

Удивляешься энтузиазму таких людей 
как Дамбиевы и Цыдыповы, их мудрости, 
любви к детям. Разные по характеру, возра-
сту, национальному составу – в одной семье 
собраны, здесь и взаимообмен культуры, 
и умение общаться друг с другом. Все они 
учатся добру, бурятскому языку, взаимопо-
мощи, любви к своей семье, а значит, и к 
малой родине. 

России важен каждый ребенок… Это не только название федерального партийного 
проекта партии «Единая Россия», региональным координатором которого выступает 
Министерство социальной защиты Республики Бурятия и лично курирует министр 
Татьяна Быкова. Это принцип строительства государства российского, где каждый ре-
бенок должен быть значим и любим. Прежде всего, родителями. А если их нет? Тогда 
появляются приемные родители, способные и желающие заменить родных. 

угощения 
Белого МеСяца
долгожданный праздник Белого месяца всегда 
щедр на угощения. Буряты испокон веков зани-
мались скотоводством, потому молочная пища на 
сагаалган должна быть в изобилии. из молока го-
товится подношение божествам. и на праздничный 
стол хозяйки обязательно выставляют белую пищу. 
Предлагаем вам к саагаалгану старинные рецепты 
молочных блюд.

салаМат
Это блюдо занимает почетное место в 

бурятской кухне. Оно входит в число блюд, 
которые ставят на домашний алтарь как под-
ношение божествам. 

Его варят из сметаны и муки: сметану ки-
пятят на слабом огне, постоянно помешивая 
деревянной ложкой. Затем в нее медленно под-
сыпают муку, быстро помешивая во избежание 
образования комков. Для саламата лучше всего 

подходит ржаная мука грубого помола. Блюдо 
считается готовым, когда на дне и по бокам 
появится румяная корка и сама светлая кашео-
бразная масса, вся пропитавшаяся маслом, пере-
станет прилипать к ложке. В некоторых районах 
саламат варят сразу на масле, добавляя в него, 
кроме предварительно поджаренной муки круп-
ного помола, еще и сахар – получается густая 
масса, в которой может ложка стоять, вкус чем-то 
напоминает вкус пирожного «картошка». 

урМЭ – МолоЧная Пенка
Очень вкусное блюдо, которое 

особенно нравится детям. 
Свежее молоко кипятится на 

слабом огне в течение 20-30 ми-
нут, пока не появится пена, еще 
лучше, если для этого используется 
чугунный котел. После того как за-
кончили кипятить, молоко ставится 
в прохладное место. Когда на по-

верхности молока образуется слой 
пенок, ее осторожно снимают ло-
паточками, как блины со сковоро-
ды. Зимой ее можно замораживать. 
Сушеные или мороженые пенки, 
которые уложены в несколько 
слоев, нарезают квадратиками и 
подают на стол. Их можно украсить 
ягодами, разными кондитерскими 
изделиями. 


